

MARTES 9 DE MARZO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Durante el "Seminario Justicia Electoral y Equidad de Género. Voto y Elegibilidad: por el Derecho a Ser Electas", llevado a cabo en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del órgano jurisdiccional, convocó a las mujeres que desempeñan cargos públicos a no quedarse en el discurso y traducir la lucha de la población femenina en nuevas acciones. La magistrada señaló: "Se debe trabajar con celeridad en aquellas materias en las que los procesos culturales detienen la materialización del ejercicio pleno de los derechos de las mujeres". Alanis Figueroa subrayó que las licencias de las llamadas diputadas "juanitas" provocó que disminuyera la presencia de las mujeres en el Congreso al pasar del 28.1 por ciento al 25.8 por ciento en seis meses, y destacó que ante esta forma de darle la vuelta al sistema de cuotas electorales se requiere marcos normativos para frenar la sustitución de diputadas. La funcionaria coincidió con la propuesta de reformar la ley para que las suplencias de las candidatas mujeres sean ocupadas por personas de ese sexo. Además, abundó, es necesario capacitar a las mujeres en materia de procedimientos legales, ya que la mayor parte de los desechamientos de quejas que hizo el TEPJF en 2009 (45.3 %) fue de impugnaciones de mujeres. (EXCÉLSIOR, P. 8, AURORA ZEPEDA Y ROBERTO JOSÉ PACHECO; EL ECONOMISTA, P. 33, MAURICIO RUBÍ; REFORMA, P. 12, SONIA DEL VALLE; EL UNIVERSAL, P. 10, DE LA REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, P. 6, HELIODORO CÁRDENAS; DIARIO IMAGEN, P. 6, DE LA REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 15, DE LA REDACCIÓN Y DIARIO DE MÉXICO, P. 7, BENITO OLIVARES)

José Alejandro Luna Ramos, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dijo que si bien la lucha femenina está más viva que nunca, la falta de equidad hacia este sector de la población resulta alarmante. Refrendó el compromiso de este organismo jurisdiccional de asumir la tarea proactiva de cambiar, en la medida de lo posible, "esta realidad que nos preocupa y atañe" al efectuar acciones concretas que no se agoten en simples declaraciones de principios o buenas intenciones. En la inauguración del Seminario Justicia electoral y equidad de género, con motivo del Día Internacional de la Mujer, Luna Ramos precisó que en 200 años de vida independiente sólo seis mujeres han accedido al cargo de gobernadoras, la primera de ellas, Griselda Alvarez en 1979. (YAHOO NOTICIAS, NOTIMEX; MILENIO.COM, NOTIMEX Y EHUI NOTICIAS.COM, DE LA REDACCIÓN)

Beatriz Paredes Rangel, presidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional, fijó ayer su postura en torno al aborto y declaró: "Yo sí me defino, yo estoy porque las mujeres decidan con plena libertad sobre su cuerpo". Al participar en una segunda ronda del foro Justicia Electoral y Equidad de Género, que se realizó en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Paredes reafirmó: "Soy una demócrata, respeto las condiciones de contradicción en mi partido, pero esa es mi definición". Ante María del Carmen Alanis Figueroa, presidenta del TEPJF, y otras destacadas mujeres del ámbito político, económico y social, la presidenta del CEN del PRI llamó a su género a "enfrentar nuestras diferencias, no nos debe paralizar ni el poder para construir y avanzar en nuestras afinidades". (MILENIO DIARIO, P. 24, HELIODORO CÁRDENAS; LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 2 Y 29, MANUEL VELÁZQUEZ; LA RAZÓN, P. 6, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 7, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; OVACIONES, P. 1 Y 2, PATRICIA RAMÍREZ; DIARIO DE MÉXICO, P. 5, DE LA REDACCIÓN. INTERNET: NOROESTE, NOTIMEX; TERRA, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, NOTIMEX. ELECTRÓNICOS: TELEVISIA, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, CANAL 2)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE MARZO DE 2010

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), sostuvo que la Secretaría de Hacienda ya ha recibido un importante número de notificaciones relacionadas con el incumplimiento en el pago de multas de concesionarios de radio y televisión derivadas de sanciones impuestas por el instituto, y que se depuraron aquellas en las cuales existe algún recurso sin resolver que hayan promovido los concesionarios, ya sea ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación o ante otras instancias. (LA JORNADA, P. 8, ALONSO URRUTIA)

Carlos Navarrete, presidente del Senado, aseguró que a pesar del escándalo por el acuerdo firmado entre los dirigentes del PAN, César Nava, y del PRI, Beatriz Paredes, que atestiguó el Secretario de Gobernación, el PRD no romperá las actuales alianzas con Acción Nacional y comentó que hoy hay un IFE y un Tribunal Electoral, instancias para que los partidos tomen sus decisiones. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6A, PATRICIA TORRES)

De acuerdo con el manual que regula las remuneraciones para los servidores públicos del Poder Judicial de la Federación (PJJF)—publicado el pasado 26 de febrero en el Diario Oficial de la Federación— coloca a Luis María Aguilar Morales y Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, los dos nuevos ministros, en el lugar número tres del escalafón del PJJF, mientras sus compañeros se ubican en el primero, junto con María del Carmen Alanís, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En segundo nivel salarial quedaron los magistrados de la Sala Superior del TEPJF y los integrantes del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), con 3 millones 62 mil 568 pesos por año. (LA JORNADA, P. 9, JESÚS ARANDA)

Manuel Bernal Rivera, legislador local en Veracruz y consejero perredista, señaló: “Hay quienes argumentan que sus derechos fueron vulnerados y acudieron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Entonces el fallo del tribunal estatal (a favor de Pulido Santiago) no es definitivo”. Lo anterior, fue señalado luego de que Celso David Pulido Santiago, ex diputado federal declarado ganador de la elección de dirigente estatal del PRD en noviembre, no puede rendir protesta ante el consejo ni el secretariado estatal del sol azteca, pues el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado en su favor no es definitivo. (LA JORNADA, P. 32, ANDRÉS T. MORALES)

## Géneros de Opinión

La columna se ilustra con una fotografía de María del Carmen Alanís, magistrada presidenta del TEPJF y Beatriz Paredes, dirigente priísta, durante el Seminario Justicia Electoral y Equidad de Género, llevado a cabo el día de ayer en las instalaciones de la Sala Superior. (LA JORNADA, P. 4, ASTILLERO, JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió ayer que, para impugnar el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), los contribuyentes tienen que acreditar con pruebas válidas que algún banco les ha retenido el tributo, por lo que desechó seis amparos y aplazó su sentencia de fondo sobre el tema. (REFORMA, P.2, VÍCTOR FUENTES)

Juan Francisco Molinar Horcasitas, secretario de Comunicaciones y Transportes, dijo que se pondrá a disposición de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para opinar y presentar lo que él pueda aportar en relación con la tragedia de la guardería ABC de Hermosillo. (EXCÉLSIOR, P.2, JOSÉ DE J. GUADARRAMA)



MARTES 9 DE MARZO DE 2010

Los festejos del Poder Judicial de la Federación, con motivo del bicentenario del inicio de la Independencia y del centenario de la Revolución no representan egresos adicionales, debido a que todas las actividades están cubiertas con los presupuestos originalmente diseñados y autorizados, “para que mantengamos una línea de racionalidad y disciplina en el gasto público”, señaló Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). (LA JORNADA, P.16, JESÚS ARANDA)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Irregularidades en contrataciones, gastos para enfrentar la contingencia sanitaria por influenza humana, deficiencias en controles, registros y pagos excesivos o no sustentados para adecuaciones en el edificio que alberga el monitoreo de medios, reportó el informe anual del contralor del Instituto Federal Electoral (IFE). (EXCÉLSIOR, P.4, AURORA ZEPEDA)

Consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) y la mayoría de los partidos políticos acordaron impulsar la suspensión de las pláticas con la Secretaría de Gobernación (Segob) que buscaban concretar un convenio para que la credencial de elector con fotografía se convirtiera en cédula de identidad, porque ha quedado “rebasado y aún tiene graves carencias de legitimidad”. (EL UNIVERSAL, P.11, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

Los partidos PRD, PT y Convergencia presentaron ayer ante el IFE una denuncia de hechos contra Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, y Luis Enrique Miranda, secretario de Gobierno del Estado de México al considerar que intervinieron en asuntos electorales que la Constitución y la ley prohíben. (EL ECONOMISTA, P.30 Y 31, MAURICIO RUBÍ)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, aseguró que su bancada desconocía los acuerdos de su dirigente nacional, César Nava, con el PRI, y llamó a la clase política a ocuparse en “las agendas sustantivas para que los ciudadanos tengan las respuestas que por años han exigido”. (EL UNIVERSAL, P. 6, JUAN ARVIZU)

Andrés Manuel López Obrador anunció ayer que buscará nuevamente la candidatura a la Presidencia en las elecciones de 2012. “Sí, vamos a participar, si estamos bien posicionados para entonces, porque todavía falta tiempo y la mafia del poder no me ve con buenos ojos, han querido destruirme”. (REFORMA, P. 8, FERNANDO MARTÍNEZ)

El Diálogo para la Reconstrucción en México (DIA) publicó el desplegado: “Recuperar el voto para asegurar el cambio de rumbo”, en el que justifica sus alianzas con el PAN en algunos estados de la República. (MILENIO DIARIO, P. 7, DIA)

En el Día Internacional de la Mujer, cinco activistas se desnudaron en el interior de la Cámara de Diputados, en protesta por los homicidios, la violencia de género y la intolerancia, y para exigir mejores leyes y mayor participación en la vida económica, política y social del país. Gerardo Fernández Noroña diputado petista, organizó esta protesta aunque se deslindó del nivel que tomó la misma. (LA CRÓNICA, P. 7, LUCIANO FRANCO)

MARTES 9 DE MARZO DE 2010

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, negó que el acuerdo signado entre las dirigencias de los partidos PAN y PRI fuera un intercambio que incluyó el compromiso blanquiazul de no efectuar alianzas electorales para los comicios de 2011, cuando estará en juego la gubernatura mexiquense, a cambio de que los priístas aprobaran el paquete fiscal propuesto por Felipe Calderón y su correspondiente alza a varios impuestos. (LA JORNADA, P. 3, ISRAEL DÁVILA)

Militantes del PRI en Puebla tomaron por algunas horas la sede del Comité Directivo Estatal (CDE) de ese instituto político en la capital del estado en protesta por la imposición de candidatos a varias alcaldías. Los inconformes exigieron participar en los procesos de selección y censuraron a su dirigencia por designar a sus abanderados “favoritos” por medio de sondeos “amañados”. (LA JORNADA, P. 32, DE LOS CORRESPONSALES)

Joel Ortega, ex secretario de Seguridad Pública del DF, solicitó el registro de la Asociación Política Local (APL) Ciudadanía y Democracia, la cual –dijo– surge como alternativa plural de participación ciudadana ante la cerrazón de los espacios al interior de los partidos políticos. (LA JORNADA, P. 37, RAÚL LLANOS)

Aleida Alávez, diputada del PRD, acusó a las bancadas del PAN y PRI de oponerse a iniciar la sustitución del magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal, Miguel Covián, con lo que “se erigen como defensores oficiosos de un acto cuya naturaleza se encuentra sancionada en el ámbito administrativo”. (LA CRÓNICA, P. 17, ÓSCAR VALLE)

Francisco Xavier Berganza, senador de Convergencia, se retiró de la contienda por la gubernatura de Hidalgo, por considerar “una farsa” el proceso de selección de candidato de la alianza Hidalgo Nos Une. En conferencia, reiteró que las dirigencias nacionales de los partidos PAN, PRD, PT y Convergencia están imponiendo la candidatura de Xóchitl Gálvez, rumbo a las elecciones del 4 de julio. (EXCÉLSIOR, P. 25, EMMANUEL RINCÓN)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

Con un mensaje en el que se asumió que aún hay una deuda con la población femenina porque no son respetados plenamente sus derechos, el presidente Felipe Calderón encabezó el acto oficial del Día Internacional de la Mujer, durante una gira por Tlaxcala en la que anunció nuevas acciones médicas para las beneficiarias del Seguro Popular. (EXCÉLSIOR, P.8 Y 9, IVONNE MELGAR)

En una reunión del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, César Nava, presidente nacional de ese partido, aceptó que erró en la decisión de pactar con el PRI, según panistas presentes, pero la mayoría calderonista no sólo lo disculpó, sino que lo respaldó en futuras negociaciones. (REFORMA, P.6, CAROLE SIMONNET)

“Yo me enteré hasta enero”, respondió el presidente Felipe Calderón Hinojosa a Carlos Navarrete Ruiz, presidente del Senado, luego de que le exigiera no vulnerar la autonomía del Congreso con intereses político electorales o acuerdos “extralegislativos” durante una gira conjunta en Michoacán. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 6, ELENA MICHEL)

El debate oficial de la reforma política comienza hoy en un contexto de sospecha, enrarecimiento y molestia entre las fuerzas políticas, que se sentarán a buscar acuerdos, debido a que la carta firmada por los dirigentes nacionales del PRI y el PAN en torno de las alianzas electorales y del alza de impuestos no genera certidumbre en cuanto al cumplimiento de la palabra. (EXCÉLSIOR, P.6 Y 7, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE MARZO DE 2010

El funcionamiento de la democracia en el país ha ocasionado desencanto en 69% de los mexicanos, de acuerdo con los resultados de la encuesta nacional realizada por Berumen y Asociados. Las principales fallas señaladas al sistema democrático son el abuso de poder, la corrupción y las promesas de campaña incumplidas. A ellas se suman la vida interna de los partidos y su relación con otros institutos políticos. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 4, MIGUEL ÁNGEL SOSA)

Por el delito de revelación de secretos, el Segundo Tribunal Unitario Penal del DF instruyó la captura de Purificación Carpinteyro, ex subsecretaria de Comunicaciones y Transportes a quien la PGR acusa de revelar las conversaciones telefónicas espiadas al ex titular de la dependencia, Luis Téllez, no será detenida. (REFORMA, P.2, ABEL BARAJAS)

La juez primero de distrito en materia administrativa ordenó a la Televisora del Valle de México Canal 40 (TVM) suspender la transmisión de la señal de HiTV a través de su frecuencia digital, como lo había pedido la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Se trata de una resolución provisional de la juez, que deberá notificar este martes si se convierte en definitiva, señalaron fuentes del departamento jurídico de TV Azteca. (REFORMA, P.1 NEGOCIOS, RAFAEL ACEVES)

## INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Juan Manuel Santos, ex ministro de Defensa, fue proclamado ayer candidato a la presidencia de Colombia por el Partido Social de Unidad Nacional (“de la U”) —formación afín al mandatario Álvaro Uribe—, para las elecciones del próximo 30 de mayo. (EL UNIVERSAL, P. 27, EFE Y REUTERS)

